



Boniface Alexandre.

BONIFACE ALEXANDRE

Período de mandato: 29 de febrero de 2004 a marzo de 2006

Nació en 1936 en Ganthier, al noreste de Puerto Príncipe. Estudió derecho en la capital de país y hoy en día es reconocido como uno de los juristas más importante.



Ganthier, Haití.

Se desempeñó como abogado en el tribunal de Puerto Príncipe, donde formó parte de uno de los más célebres estudios legales de la ciudad, el de Louis Lamarre, que defendió los intereses de numerosas empresas y de la Embajada de Francia en Haití, entre otros.

Siendo magistrado, fue suplente del comisario del Gobierno en la Corte de Casación (Tribunal Supremo), comisario del Gobierno en la misma Corte, y después presidente de la misma al inicio del segundo mandato del presidente Jean Bertrand Aristide, en 2001. El 29 de febrero de 2004 ocupó el cargo de presidente de la nación en el momento en Jean-Bertrand Aristide dejó su cargo.



René García Préval.

RENÉ GARCIA PRÉVAL

Partido político: Frente por la Esperanza

Período de mandato: 1996 – 2001 / 2006 - 2011

René García Préval nació 1943 en Puerto Príncipe. Su padre estuvo relacionado con la política durante la década del 50 ocupando el cargo de Ministro de Agricultura en el Gobierno del General Paul Magloire. En 1963, debió dejar Haití con toda su familia como consecuencia del golpe de estado militar que desembocó en la dictadura de François Duvalier.

En los años que estuvo exiliado, René Préval se inscribió en la carrera de agronomía en la universidad de Gembloux y Lovaina de Bélgica pero no completó sus estudios.

En 1986 fundó el grupo de izquierda Honor y Respeto por la Constitución.

Estuvo viviendo cinco años en el Congo porque a su padre le habían ofrecido un cargo de funcionario en las Naciones Unidas como director de proyecto de desarrollo. Entre 1970 y 1975, García Préval trabajó como camarero en Brooklyn, Estados Unidos.



Universidad de Pisa, Italia.

Llegó a Haití en 1975 se inscribió en el Instituto Nacional de Recursos Minerales, más tarde viajó a Italia para estudiar ciencias geotérmicas en la Universidad de Pisa. En 1979 se radicó definitivamente en su país natal. Se dedicó al negocio de la panadería en Puerto Príncipe y en ese momento entró en contacto con el padre salesiano Jean-Bertrand Aristide quien estaba a cargo de un orfanato. Junto a él más tarde dio sus primeros en el ámbito de la política.

En 1986 fundó el grupo de izquierda Honor y Respeto por la Constitución. Ese mismo año estuvo a cargo de la presidencia del Comité Pa Bliyé, dedicado a investigar el paradero de los desaparecidos. En esos años también se destacó como uno de los hombres más influyentes de la Organización Política Lavalas (OPL) que había sido fundada por Aristide. Cuando éste llegó a ser presidente de la Nación, lo nombraron Primer Ministro, Ministro de Defensa Ministro del Interior. Estuvo ocupando esos puestos hasta el 13 de febrero de 1991.

El 30 de septiembre de 1991 el General Raoul Cédras dio un golpe de estado lo que obligó a García Préval a exiliarse a Venezuela. Aristide y García Préval regresaron del exilio en 1994 y volvieron a ocupar sus cargos luego de que un grupo de militares de los Estados Unidos realizara una intervención en el gobierno autorizada por el Consejo de Seguridad de la ONU.

René Préval participó de las elecciones que se llevaron a cabo el 17 de diciembre de 1995 por el partido Lavalas. Aristide no tenía posibilidades de presentarse en esas elecciones. Los resultados para René Préval fueron rotundos ganó con el 87.9% de votos si bien el 70% de los electores prefirieron abstenerse. Muchos líderes políticos de la oposición denunciaron abiertamente que en esas elecciones se había cometido fraude electoral. Ante dicha situación intervino la Organización de Estados Americanos (OEA) que cumplió el rol de certificar la validez del escrutinio.

Si bien Préval no se vio involucrado en forma directa en acusaciones en su contra la opinión pública la época manifestó que su gobierno estaba fuertemente influenciado por Aristide. En 1996 Préval se alejó de Aristide.

Los primeros años de su mandato se generaron algunos problemas administrativos. Las elecciones locales y legislativas se tildaron de fraudulentas y la Asamblea tres veces consecutivas los nombramientos de primer ministro propuestos por el presidente. La crisis política llegó a uno de sus puntos más candentes en 1999 cuando se rechazó al diputado Jacques-Édouard Alexis como primer ministro. Como consecuencia Préval decidió dejar sin efecto las funciones políticas del Parlamento y gobernar por decreto desde el 25 de marzo de 1999.

Los cambios económicos que se dieron en su mandato fueron principalmente dos: se ordenó la privatización de varias empresas del Estado siguiendo las políticas del Fondo Monetario Internacional y se promovió el desarrollo de investigaciones sobre la violación de los derechos humanos.



Durante un evento.

Un momento de tensión llegó al país cuando se retiraron los cascos azules a finales de 1997. Los ataques de violencia llegaron a la familia del entonces presidente, cuando su hermana fue víctima de un tiroteo que se generó el 12 de enero de 1999. El chofer de su automóvil resultó muerto.

Si bien Préval no mantuvo buenas relaciones con el sector militar fue el único presidente elegido democráticamente y que pudo finalizar su mandato. Su sucesor fue Aristide que tomó la presidencia el 7 de febrero de 2001. Fue elegido por vía democrática y obtuvo una mayoría contundente del 91.8% de los votos. Aquellas elecciones también tuvieron fama de fraudulentas de acuerdo a la opinión de la oposición. La situación se volvió más tensa en el 2004 cuando Aristide debió exiliarse nuevamente, en esta oportunidad a la República de Sudáfrica.

Ante la crisis que estaba viviendo el país Préval intentó alejarse de la política pero la situación del momento no se lo permitió. Se organizaron elecciones presidenciales y legislativas bajo la organización y dirección de la Misión de Estabilización de las Naciones Unidas (MINUSTAH). Préval se tuvo que presentar a esas elecciones ya que sus partidarios así se lo exigían. En esa oportunidad decidió alejarse de Aristide y postularse por su propio movimiento llamado Frente por la Esperanza.

Fue el único presidente elegido democráticamente y que pudo finalizar su mandato.

Las elecciones presidenciales estuvieron acompañadas de manifestaciones llevadas a cabo en la capital del país y en otras ciudades importantes. Ante la posibilidad que nuevamente se adjudicara fraude en las elecciones, el Consejo Electoral Provisional afirmó públicamente que Préval había sido el vencedor de las elecciones al obtener el 51.15% de los votos.

El nuevo mandato de Préval contaba con un Parlamento muy fragmentado donde la oposición era mayoría. Es por esta razón que se inclinó por la promoción de un Gobierno de unión nacional. Decidió aceptar la continuidad de la MINUSTAH y en uno de sus discursos habló sobre la paz nacional. El 9 de junio Préval formó un gobierno más representativo, nombrando como Primer Ministro a Jacques-Édouard Alexis y nombrando representantes en el parlamento de los cinco principales partidos.



Michel Martelly.

MICHEL MARTELLY

Período de mandato: 14 de mayo de 2011 al Presente

Nació el 12 de febrero de 1961. Creció en una familia de clase media, su padre se desempeñaba como supervisor en una planta petrolífera.

Cuando finalizó sus estudios de nivel secundario, decidió ingresar en la Escuela de Medicina pero sus notas no fueron lo suficiente para anotarse en la carrera. Decidió entonces entrar en la Academia Militar Haitiana pero debió apartarse de esa institución luego de dejar embarazada a la hija de un general.



Universidad Comunitaria Red Rocks, Lakewood.

Se mudó a Estados Unidos y se matriculó en la Universidad Comunitaria Red Rocks en Lakewood. Allí solo completó un semestre de sus estudios y se divorció de su esposa. Volvió a Haití en 1986 en el momento en que el dictador Jean-Claude Duvalier había sido apartado de su puesto y enviado al exilio.